

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1904
Lunes 19 de Septiembre
España...
Estranjero (Unión Postal)...
Número suelto... 5 cts.
Id. atrasado... 10

NOTICIAS GENERALES

Las bombas de Barcelona

El *Diario de Barcelona* publica, con motivo de la explosión de las bombas, de Barcelona, las siguientes líneas:

«En el espacio de diez días van dos bombas lanzadas en esta ciudad por el fanatismo rojo contra la libertad y la vida: la que fué encontrada en la Rambla de las Flores y mas tarde hizo explosión en el Palacio de Justicia y la que anteaer estalló en la misma puerta del Orfanato de San José. ¿Se pretenderá de nuevo que Barcelona vuelva á estar á merced de una turba de tiranos que sacrilegamente se abrogan la dignidad de libertadores?»

Una convención periodística que á veces participa de publicidad hipócrita ha establecido para estos casos la fórmula de la protesta, á la cual nosotros no queremos renir tributo. Protesten los suspectos, los ambiguos y cuantos teman la confusión; protesten aquellos que para mantener una popularidad callejera, promiscuan entre las apariencias gubernamentales y las excitaciones incendiarias.

Al fin y al cabo es edificante ver cómo dejan por unos momentos el laboratorio donde fabrican sus explosivos y cómo salen á la calle levantando «la mas enérgica de las protestas» que pueda levantar una conciencia indignada; y una vez cumplida esta fórmula ritual, vuelven al taller á tirar del fuelle y á hinchar otro Alcalá del Valle y á preparar la bomba de mañana tan luego como se ha «protestado» contra la bomba de hoy.

Osma redentor... y mártir

Dice *El Gráfico*:

Al fin ha podido averiguarse en qué estuvo ocupado el domingo el señor Osma, con gran escándalo de los periódicos que lo denunciaron como infractor de la piadosa y novísima ley del descanso.

El propio señor Maura, cortesmente invitado por los periodistas, ha descubierto esta mañana el velo del misterio.

—Si no fuera indiscreción, señor presidente...

—¿...?

—Han pasado ya algunos días... ¿Puede saberse qué hizo el señor Osma el domingo?

—¡Ah, sí!... (*sonrisilla al canto*.) Pues estuvo ocupándose en una cosa para ustedes...

—¿Para nosotros?...

—Para ustedes. Estuvo redactando una nota sobre el reglamento de alcoholes para facilitarla á la Prensa y evitar que, en el apresuramiento de la información periodística, pudieran cometerse errores, deficiencias inevitables...

—¡Ah!

—Ya ven ustedes cómo la cosa tiene mucha gracia... Es lo que Osma me decía: «Le parece á usted... ¿Que esté yo todo el día sacrificándome por los periódicos para que luego se metan conmigo?»

PALMA

A las primeras horas de esta mañana cayó una ligera llovizna que apenas movió nuestras calles, continuando el ciclo encapotado á la hora de cerrar el presente número.

Por la policía ha sido detenido un individuo que estaba reclamado por el Presidente de Sala de esta Audiencia.

Anoche en la calle de Camaró ocurrió un escándalo entre varias mujeres las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras soeces y mal sonantes.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la contienda.

Al anoecer de ayer al son de la banda de cornetas y música del Regimiento de Baleares núm. 1.º que recorrió las calles del barrio de la Merced, se procedió á la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que los vecinos de la expresada calle piensan celebrar el domingo próximo en honra á la Virgen de la Merced.

Con tal motivo aquellas calles se vieron concurridas durante algunas horas.

A juzgar por los preparativos que se están haciendo la fiesta promete resultar lucida.

Ayer fueron muchísimas las familias que salieron de esta ciudad pasando el día en las caseríos de este término, aprovechando el descanso dominical.

En el vapor correo de Alicante ha llegado hoy el exministro de la Guerra general don Valeriano Weyler.

Han acudido al muelle á recibirle don Jaime Granada la hija del general doña María Weyler, don Jaime Escat; el teniente coronel de carabineros don Eduardo Sanllorente y muchos otros amigos.

El día 30 del actual se reunirá en Junta General los socios de la Salinera Española, para celebrar sesión ordinaria, conforme á sus estatutos.

La reunión tendrá efecto en el domicilio de dicha sociedad.

Ayer por la mañana una mujer que bajaba por la calle de Sintes resbaló con tan mala suerte que se produjo una fuerte contusión en una nalga.

Recojida por varios transeuntes fué entrada en una casa de aquellas inmediaciones, donde se le prodigaron los cuidados que su estado requería.

Creemos oportuno recordar á los maestros privados de esta provincia, que el día 30 del actual espira el plazo de presentación en el Instituto General y Técnico, de los documentos á que hacen referencia las Reales órdenes de 1.º y 22 de Septiembre de 1902 y las prescripciones del Real decreto de 1.º de Julio del mismo año.

Un muchacho que ayer por la mañana fué á sentarse en el estribo de un carruaje que transitaba por la calle de Palacio, al levantarse perdió el equilibrio cayendo con la cabeza contra la acera, produciéndose una pequeña herida, que le fué curada en su propio domicilio.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona en el vapor *Lulio* figuraba don Ricardo Echevarria don Rafael Blanes, y el primer teniente de artillería don Jaime Font.

En el *Balear* llegado esta mañana de Alicante figuraban el vista de Aduanas recién destinado á esta provincia, don José M.º Illan y don Eduardo Martínez, gerente de la Arrocería de Son Sanmartí.

El reglamento de alcoholes

En el ministerio de Hacienda nos han facilitado el siguiente extracto del reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes:

Capítulo 1.º Disposiciones generales y definición del impuesto. Comprende desde el artículo 1.º al 17, siendo más interesantes el 10, 11, 13 y 14.

Capítulo 2.º Infracciones. Artículos del 18 al 24.

Capítulo 3.º Fábricas de alcohol de vino. Está subdividido en tres secciones á saber: Sociedades cooperativas destinadas para la venta y cosecheros que los utilizan para el encabezamiento y para la propia cosecha.

Capítulo 4.º Fábricas de alcohol neutro, no siendo de vino. Artículos del 25 al 27.

Capítulo 5.º De las rectificaciones. Artículos del 28 al 34.

Capítulo 6.º Alcoholes desnaturalizados. Artículos del 35 al 36.

Capítulo 7.º Aguardientes compuestos y licores. Artículos del 37 al 40.

Capítulo 8.º Preparación de las mistelas. Artículos del 41 al 46.

Capítulo 9.º Almacenes, crianza y encabezamiento de vinos. Artículos del 47 al 52, siendo los más interesantes los que regulan el régimen de cómputo de elaboración y de la cuenta transitoria. Los artículos del 161 al 168 se refieren á los depósitos de *cognacs*.

Capítulo 10. Depósitos particulares de las fábricas y comercios. Artículos del 169 al 172.

Capítulo 11. Almacenistas y vendedores al por menor. Artículos del 173 al 201.

Capítulo 12. Liquidación y pago del impuesto. Artículos desde el 202 al 222 Comprende el régimen de pago en los varios casos en que puede hallarse una fábrica intervenida é inspeccionada, ó sea en un lugar donde exista administración principal donde haya subalterna ó donde no la haya, siendo los artículos más interesantes el 204 y el 215.

El capítulo 13 comprende del artículo 293 al 295 y agrupa los licores, mistelas, los productos encabezados á los efectos siempre correspondiente dentro del impuesto.

El capítulo 14 comprende los artículos 243 á 245 y trata de los transportes de dichos productos.

El capítulo 15 abarca los artículos 256 al 263 en los cuales se ocupa de la circulación reglamentaria de transportes.

El capítulo 16 fija la reorganización del personal administrativo del impuesto, en los artículos 304 y 305.

La administración del impuesto queda á cargo de la Administración provincial en las localidades de la frontera de la

costa, pero en las provincias de Huesca, Granada, Navarra, Orense, Salamanca y otras, queda á cargo de las delegaciones de Hacienda.

En las poblaciones de gran importancia se crearán administraciones subalternas del impuesto.

Para los efectos de la inspección se divide la Península en cinco regiones, en cada una de las cuales habrá un inspector jefe con el número de inspectores subalternos que exijan las necesidades del servicio en cada una de dichas regiones.

La inspección á las fabricas se divide en dos clases; especial cuando se trate de una sola fábrica, y local si se trata de varias.

En el capítulo 17 se incluyen los artículos 306 á 337 que se refieren á la ley y delitos que contra ella se cometen.

Las faltas á la ley serán juzgadas por las Juntas administrativas de las provincias y en los delitos entenderán los tribunales ordinarios.

En virtud de este capítulo desaparece la doble tramitación que establecía el decreto de 1862.

Las faltas, una vez falladas por las Juntas citadas, serán castigadas con multas.

La cuantía de las multas se fija en los artículos 311 y 313 del reglamento, asi como en los artículos 326 y 327 se marca el procedimiento para la aplicación de aquéllas.

De las Juntas que han de juzgar las faltas formará parte como vocal el mismo industrial ó en su defecto, un representante de la Cámara de Comercio.

El artículo 337 dispone una vez incoado un expediente para la imposición de multas, podrá suspenderse la tramitación de aquél si el industrial á quien afecte entabla recurso de condonación.

El capítulo 18 se ocupa de la forma en que se llevará la contabilidad del impuesto.

Se llevarán en estadística aparte el consumo y la fabricación.

En un artículo transitorio se determina lo referente á la devolución de las cuotas de fabricación.

De las islas

Felanig

Dice *El Felanigense*:

—Muy pocos días ha durado la vendimia en este término; pues habiéndose empezado á mediados de la semana anterior, puede decirse que ya está hoy totalmente terminada.

Los escasos compradores de uva han podido hacer sus adquisiciones á precios moderados, debido á la escasa demanda, haciéndose pagado muy contadas partidas á cuatro pesetas el quintal.

Si en cantidad no ha sido la cosecha muy satisfactoria, en calidad se espera que ha de dejar muy poco que desear; por la razón de que haber resultado en beneficio de la riqueza del mosto la falta de lluvias que ha persistido durante unos seis meses y la casi inadvertida aparición del mildew en los viñedos.

—Hace algunos días que se ven circular por nuestras calles y plazas, multitud de gitanos de uno y otro sexo, que forman parte de una cuadrilla que ha sentado sus reales en esta ciudad.

Los diferentes escarmentos que en otras ocasiones hemos llevado de semejantes huéspedes, debieran haber aprovechado para que la autoridad tomara las medidas conducentes á fin de que permanecieran aquí el más corto tiempo posible.

—El almendrón se paga hoy en este mercado á 90 pesetas el quintal.

La demanda continúa firme, y la exportación se hace en grande escala; notándose con tal motivo desusado movimiento comercial.

—El próximo domingo, 25 del corriente, se celebrará en esta ciudad la penúltima feria de temporada.

—De los billetes de la lotería municipal de Palma, despachados en la Administración de esta ciudad, han obtenido premio de 60 pesetas los números 4918, 4925, 4926, 4927, 4928, 5394, 10011 y 10031.

DESCANSO DOMINICAL

Continuó observándose ayer en Palma la ley del descanso dominical, salvo contadas excepciones, y estas con respecto á los establecimientos de bebidas, pues los demás comercios permanecieron cerrados conforme dispone el Reglamento.

La tranquilidad y el orden fueron completos.

En la plaza de Abastos se reunió de nuevo algunos centenares de curiosos para presenciar el cierre de los puestos.

Los vendedores no se hicieron esperar, colocados al toque de las campanillas pulcras como el domingo anterior, en distintos puntos, hombres y mujeres retiraron la mercancía quedando paralizada la venta á las once en punto y en medio del mayor orden.

Aprovechando la ley al descanso dominical, fueron numerosísimos los individuos que ayer por la mañana se dedicaron al sports de la pesca, esto hizo subir el precio de los camarones que llegaron á expenderse á 50 céntimos de peseta la onza de quince gramos.

En las costas se podían contar por centenares el número de los pescadores.

Esta mañana las mesas de carne de la plaza de Abastos se han visto provistas como los demás días. Los cortantes como dijimos, el sábado aumentaron la matanza del ganado vacuno á fin de que les quedara carne para el consumo de hoy.

Ayer tarde solo sacrificaron unas veinte cabezas de ganado lanar que con la carne que les quedó ayer, ha sido suficiente para las necesidades del consumo de hoy.

La venta de aves no ha sufrido tampoco variación pues la matanza como el lunes último se ha efectuado esta madrugada.

Los precios no han sufrido variación.

Con respecto al cierre de los cafetines, tabernas y bodegones nos abstendremos de hacer comentarios, pues bien claro quedó demostrado que con las disposiciones dictadas no se interpretó el espíritu de la ley como deseaba la Junta de Reformas Sociales.

La Huelga de sombrereros

Podemos dar por terminada la huelga de sombrereros de esta ciudad que se ha venido manteniendo durante tres semanas.

Según parece el secretario del Gobierno Civil señor Martínez de Campos ha logrado después de diferentes reuniones que patronos y obreros celebraron llegaron á una solución la que consiste en que estos últimos aceptan las bases formuladas por los patronos, ó sea que el trabajo continúe efectuándose á destajo pero con un aumento en los tipos que regían, de un veinte por ciento.

Los patronos que asistieron á la reunión, se comprometieron por su parte á admitir á los mismos operarios que tenían antes.

Esta mañana conferenciaron con el señor Martínez de Campos los demás patronos, siendo de esperar que quedará completamente solucionada la huelga.

Se ha señalado para reanudar el trabajo el miércoles próximo.

Notas ciclistas

El Campeonato de España

La expectación y la curiosidad reinante eran extraordinarias y debido á esto no fué de extrañar que el velódromo se viese animadísimo.

Durante una hora, toda aquella alegría, aquel movimiento, que constituían una de las partes mas glosadas del espectáculo nacional, ayer se volvió trasladado á los alrededores del velódromo de Tirador, tal era el número de carruajes que atestados de pasajeros campanileaban velozmente camino de la fiesta.

Se acercaba la hora de empezar y en tribunas, palcos y sillares se congregaba numerosa concurrencia realzandola la presencia de muchas damas y señoritas. En el sol también el espectáculo había reunido á muchos entusiastas.

Reina un buen sol; al aire flotan innumerables banderolas; en las tribunas del *Velos* se sientan el Capitán general, acompañado de sus ayudantes, el gobernador civil y el alcalde de Palma.

A ambos extremos de la pista, las bandas del Regimiento de Baleares y la Municipal, dejan oír continuamente sus tocatas.

A las cuatro aproximadamente los sonidos de una campana indicaron el comienzo de las carreras.

Estas empiezan con el desfile de 13 carreristas, corriendo después la primera serie del campeonato y en ella toman parte los corredores señor Neira, Masvidal, Gomez y Lopez.

Ganan la meta Neira primero y Lopez segundo.

La distancia es de 2.600 metros (6 vueltas).

En la segunda serie toman parte los carreristas señores Abadal, Peris, Escoda y Durán llegando con ventaja el señor Abadal y siguiéndole el señor Peris.

Se corre la Regional.

Tomaron parte en ella los señores Garau, Vidal, Miralles que se despistó, Lopez, Maura y Quetglas.

Llega primero Lopez y le sigue Maura y va en tercer lugar el corredor Miralles.

Se acerca el momento de la carrera del Campeonato y el público da muestras de la impaciencia que siente para conocer el resultado de ella.

Dada la señal salen desde la meta los vencedores en las dos series señores Neira, Abadal, Peris y Lopez.

Este último es natural de Mahón y en los instantes en que toma parte en la carrera se conocen en él muy buenas condiciones para las carreras ciclistas aunque se nota que le falta entreno.

Por una ligera avería en la máquina se despistó á la segunda vuelta.

Lleva el tren el corredor Abadal siguiéndole casi paralelo Neira y después Peris.

Neira alcanza á Abadal y momentos después efectúan una difícil parada que fué silbada por algunos que sin duda no apreciaban el objeto de la pequeña marcha y querían que la carrera fuese á toda velocidad, á fin de apreciar la rapidez con que se hiciese.

Momentos antes de la última vuelta los corredores embalan yendo los tres paralelos, alcanzando la meta con poca diferencia.

Dado el fallo del jurado, Abadal da un paseo, luciendo la cinta de campeón de España.

Esto origina un fenomenal escándalo. El público que ha seguido con interés la carrera y ha puesto todos sus sentidos á la llegada, ha visto que el primer corredor que ha alcanzado la meta ha sido Neira y se indigna al ver que el jurado ha otorgado el premio á Abadal.

La protesta es de ley; de todas partes salen gritos contra el jurado, al mismo tiempo que ensalzan á Neira y silban á Abadal.

Pasa el tiempo y el escándalo continúa; frente al jurado se forman grupos en actitud hostil increpando á aquellos señores; de uno de los grupos sale una silla que vuela contra la caseta del jurado. Gracias á la presencia del inspector señor Aparici que detiene al autor del silletazo y apacigua los ánimos, se calma algo la tormenta. La indignación del público continúa latente, volviéndose á manifestar durante el descanso.

La cuarta carrera es la de motocicletas en la que la distancia que se ha de recorrer es de 10 kilómetros (30 vueltas).

En la primera serie toman parte los motociclistas señores Penalva, Alba y Gomeró venciendo los dos primeros.

En la segunda corren los señores Durán, Escoda y Neira.

Alcanzaron la meta Escoda primero y segundo Durán.

En la carrera de motocicletas toman parte los señores Penalva, Escoda y Durán.

La lucha en esta carrera es entre Penalva y Escoda.

Gracias á un descuido de Escoda, Penalva toma distancia aunque aquel se la sostiene.

Penalva va ganando visiblemente terreno sobre Escoda lo mismo que Durán que va recobrando la que en el principio perdió.

Penalva llegó el primero y batió el record en 9'20 minutos y le sigue Escoda que lo hizo en 9'42.

Llega el tercero Durán que hizo el recorrido en 10'50 minutos.

Viene el descanso y con él se reaniman las diatribas contra la decisión del jurado por la concesión del Campeonato. El corredor Neira está indignado, retá á Abadal con una gruesa apuesta, pero Abadal, según nos dicen, no acepta el reto.

Nadie se explica la decisión del jurado y entre los aficionados al ciclismo se habla de abrir una lista de firmas con un voto de censura para el jurado. En resumen: que en todas partes se pone de oro y azul á los señores que ocupaban la coquetona casceta de donde partió la desdichada decisión.

Segue después la quinta carrera que es la de medio fondo, con entrenadores.

En ella tienen que darse 75 vueltas equivalentes á una distancia de 25 kilómetros.

Tomaron parte en la carrera los corredores señores Neira, Masvidal, Escoda, Lopez que se retiró á la vuelta 43 y Peris que también se retira en la 45.

Neira hace el recorrido en 31'15 minutos.

Neira hace una carrera brillantísima; surápida marcha es coronada casi á cada vuelta por las ovaciones ruidosas del público, que parece gozar con aquellos aplausos que suenan como un reproche al jurado.

En vista de lo avanzado de la hora se suspendió la carrera «Consolación.»

Habia anochecido cuando el público abandonó el velódromo; la luna cuya claridad gruesas nubes velaban á ratos, iluminaba el desfile de la concurrencia. Carruajes en número crecidísimo aguardaban á sus dueños y parroquianos.

Y siguió desfilando la gente, unos, á pié y otros en carruaje y de todos los labios salían comentarios del deplorable resultado de la carrera del campeonato.

Reunido en junta en el local del «Veloz Sport» el cuerpo central de la U. V. E. y algunos individuos de esta sociedad en vista de lo acaecido y de las dudas que se manifestaron para la otorgación del título de campeón se decidió que el martes día 20 se repitiera la carrera del Campeonato entre los mismos corredores que tomaron parte en la de ayer.

Además se efectuará la carrera «Consolación» que ayer se suspendió.

Hemos hablado con persona bien informada y según parece la equivocación fué debida á que á la salida del peralte, Abadal iba en la cuerda y el juez de llegada se creyó que al llegar á la meta Abadal seguía en ella, pero como este corredor salió de la cuerda, Neira se adelantó y llegó por la izquierda de Abadal. El juez de llegada se creyó que la máquina que pasaba por la cuerda era la de Abadal y por lo tanto le otorgó el premio; cuando la que pasó era la de Neira.

Ayudó á corroborar esta opinión una fotografía que de la llegada á la meta había hecho un *mateur* en la que se veía la colocación favorable de Neira.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

Las carreras de esta tarde se suspenden, y se celebrarán mañana junto con la carrera del Campeonato.

tonia Expósito.—Don José Bagur Prohens con doña Antonia Ferrer Vaquer.—Don Bartolomé Más Amengual con doña Catalina Marqués Farrutja.—Don José Massot Ramón con doña Antonia Jaume Calafell.

Defunciones.

Día 3 de Septiembre.—Margarita Tugores y Riutort, soltera, 21 años, Término, meningitis aguda.—Margarita Creus Sibusto, viuda, 32 años, c. de Desamparados, tuberculosis pulmonar.—Francisca Muntaner Font, soltera, 69 años, c. de Santa Eulalia, pulmonía.

presentará al señor Salmerón en el Congreso librepensador.

El descanso dominical en Madrid

Madrid 18 á las 12'20 Además de los periódicos que se vendieron el domingo anterior hoy se han publicado también El Globo y España. Todos llevan fecha del sábado por la noche.

La presidencia del Congreso

Madrid 18 á las 12'20 Dícese que algunos diputados ministeriales se abstendrán de emitir su voto en la elección de Presidente del Congreso á favor del señor Romero Robledo.

También se asegura que las minorías se abstendrán de tomar parte en dicha votación.

Créese que la votación del señor Romero Robledo para la presidencia de Congreso, será mucho menor que la obtenida en la legislatura anterior.

Tiendas abiertas.—Salida de los delegados españoles.

Madrid 18 á las 14 Barcelona.—Las tiendas han permanecido abiertas hasta las dos de la tarde.

Han marchado para Civitavechia á bordo del vapor Mallorca los ciento cincuenta delegados españoles que han de tomar parte en el Congreso librepensador que se celebra en Roma.

Al zarpar el buque cantaron la Marsellesa.

Regreso del señor Linares

Madrid 18 á las 16 San Sebastián.—El ministro de la Guerra general Linares asistirá á la prueba internacional del concurso hípico que tendrá efecto el lunes ó martes próximo.

El miércoles regresará á Madrid con objeto de poder ultimar algunos detalles de las maniobras militares.

Protestas.—Temores

Madrid 17 á las 17'10 Coruña.—Se han reunido los dependientes de comercio para protestar contra la autorización del Alcalde permitiendo que los establecimientos permanezcan abiertos hasta la una de la tarde pues el Ayuntamiento considera como día feriado el domingo.

Los dependientes han visitado al Gobernador, manifestándole éste que el domingo próximo se cumpliría la ley apesar del acuerdo de la Alcaldía.

Témese que ocurran desórdenes el domingo próximo.

Huelga.—Autorización denegada

Madrid 17 á las 17'15 Milan.—Se ha declarado la huelga general.

Los manifestantes han asesinado al médico señor Ventola.

Santander.—El gobernador ha denegado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia la autorización para la venta de sidra.

Las diputaciones vascas

Madrid 17 á las 17'10 San Sebastián.—El lunes se reunirán en esta población los representantes de las diputaciones vascas para tomar

un acuerdo definitivo en la cuestión de la ley de alcoholes.

Seguramente irán á Madrid el día 23 para dar cuenta al Gobierno del acuerdo tomado.

Fiestas en Italia

Madrid 17 á las 18 Se están celebrando en Italia grandes festejos con motivo del natalicio del Príncipe del Piemonte, cantándose por las calles patrióticos himnos.

Las iluminaciones son generales en la ciudad. Se ha concedido un millón de liras á la Caja de la vejez de obreros.

Actitud de los japoneses.—Desaliento del pueblo ruso.

Madrid 18 á las 18 Tokio.—Telegramas recibidos de dicha capital dan cuenta de la actitud decidida del pueblo japonés r favor de la continuación de la guerra, añadiéndose que dicha actitud contrasta con el desaliento del pueblo ruso.

Rusos y japoneses

Madrid 18 á las 18'20 PortArthur.—La escuadra japonesa se aproximó á la boca del puerto, haciendo algunos disparos contra los buques rusos.

Una granada alcanzó á un contratorpedero ruso que está en reparación en el dique, matando á ocho marineros rusos que estaban trabajando en dicho buque.

Movilización de fuerzas

Madrid 18 á las 18'25 Tokio.—Se procede con actividad al reclutamiento de hombres de 30 á 40 años, que no debían ser llamados hasta los primeros días del mes de Marzo según se había acordado por el Gobierno.

Esta inesperada movilización ha sido motivada para cubrir cuanto antes las numerosas bajas sufridas por los japoneses.

Carreras

Madrid 17 á las 19 Paris.—Se ha acordado se celebren carreras de canoas automóviles entre Argel y Tolón.

Varias entidades deportivas han dispuesto que el concurso de Charley vaya afecto á la suma de 10.000 francos para la creación de la copa del Mediterráneo.

Humor desmentido

Madrid 17 á las 19 Se ha desmentido la existencia de un acuerdo entre Alemania y Rusia referente á la guerra ruso-japonesa como han publicado varios periódicos extranjeros, refiriéndose á la negociación de ciertos tratados para el porvenir.

Entierro de las víctimas del incendio.

Madrid 17 á las 19'10 Jaén.—Ha sido imponente el entierro de las víctimas ocasionadas por el incendio. Las tiendas se cerraron en señal del duelo.

El Obispo señor Castellote despidió el duelo pronunciando un conmovedor discurso. Mencheta

ACADEMIA PRACTICA

SISTEMA BERLITZ De extraordinaria aceptación y éxito en todo el mundo. Método puramente práctico para los idiomas alemán, inglés, francés, é italiano. Se admiten alumnos para dichos idiomas.—Precios económicos. Para informes dirigirse al señor Krug, calle Colón 40 y 44.—Palma.

ENFERMOS

Audid al mejor remedio para curaros. Informarán: Misión 13, entresuelo.

PREPARACIÓN RÁPIDA

de Teneduría y Cálculo Mercantil, Aritmética práctica, Algebra Geométria é Idiomas. Preparación elemental de conocimientos generales.

CARRERAS ESPECIALES SE ADMITE PENSIONISTAS Informes: D. B. Vives, Profesor de la U. P. Mercantil.—Apuntadores 8, 4.º—Palma.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El veloz y acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo lunes á las diez de su mañana directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga. NOTA.—La carga se admite sobre el muelle desde hoy. Palma 15 Septiembre 1904.

Derecho, Filosofía y Letras

Lecciones de repaso en las asignaturas que forman el cuadro de estas facultades á cargo de Don Luis Canals, abogado y Don Gabriel Alomar, licenciado en Filosofía y Letras.

En 1.º de Octubre volverán á inaugurarse las clases en esta Academia que tan brillantes resultados han producido en el curso actual, contándose entre las calificaciones obtenidas las de sobresaliente, notable y ningún suspenso. Informes: Puigdorfla 3, de 10 á 12 y San Pedro Nolasco 1 pral. 1.º

SE VENDE á voluntad de su dueño una casa, planta baja, situada en el Molinar de Levante, Moll de Carnatge, n.º 17. Para informes: Unión, 38, Palma.

CABALLO Y CARRETON

Se vende un caballo de cinco años y un carríton de lujo completamente nuevo. Para informes dirigirse á la calle de la Salud, 15, Terreno.

PIANO DE LUJO

casi nuevo muebles Vieta, filtros, duchas, biombo, cortinas de madera, aparatos de gas y otros, se venden.—De 4 á 6 tarde Constitución 94, principal.

CLASES

de 1.ª Enseñanza, Contabilidad y Teneduría de Libros por el profesor DON ANTONIO ESTADES, Vallori, 18, 3.º Tip. lit. de Amengual y Muntaner.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Congreso librepensador.—Los delegados españoles.

Madrid 18 á las 12'20 Barcelona.—Han llegado todos los delegados de España que han de asistir al Congreso librepensador que se ha de verificarse en Roma, excepto los valencianos.

Se espera que estos llegarán de un momento á otro.

Hoy se embarcarán para Civitavechia á bordo del vapor de la matrícula de Palma, Mallorca.

El señor Odón de Buen re-

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves á las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo domingo á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcúdia y Ciudadela, martes á las 14. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, viernes á las 12. De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados á las 18'30. De Alicante para Palma con escala en Ibiza, domingos á las 12.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo, lunes, martes, jueves y sábados á las 18'30. De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles á las 12. De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves á las 7.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes á las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes á las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alcúdia y Ciudadela, domingos á las 6.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves á las 18'30. De Mahón para Palma, martes á las 18'30

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde y llegan por la mañana á las nueve.

De Manacor á Palma: á las 2'30 (mixto); 6'30 m. y 5'15 t. De Manacor á Felanitx y La Puebla: á las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los ramales) t. De Felanitx á Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) t. De la Puebla á Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS

QUE RIGE DESDE EL 10 ABRIL 1888.

De Palma á Manacor y Felanitx: á las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) t. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) t.



Ultimos 15 días de GRAN BARATURA VERDAD

EN LA PAÑERIA

DE ANGLADA Y LLAUGER, CAN BITLA

JAIME II, NÚMEROS 113-115

Grandes colecciones de trajes de invierno de 30 á 34 pesetas á 18 pesetas corte. Id. id. de 20 á 24 id. á 15 id. id. y así sucesivamente hasta la clase de 6 pesetas corte trajo, haciendo en todos los demás artículos del ramo de pañería tan importantes rebajas. Suplicamos á nuestros clientes y al público en general que aprovechen estos 15 dias para comprar á precios fabulosamente baratos.

No equivocarse: Pañería ANGLADA Y LLAUGER, CAN BITLE, Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursales en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

INCA, San Bartolomé, 97

Pinturas nuevo sistema, todos colores

preparadas con sustancias minerales procedentes de la Hulla

Ventajas que se obtienen en su empleo sobre las demás clases

Quedar completamente seca antes de media hora. Que á la segunda pasada queda barnizada. Al pintarla se emplea menos cantidad que de las otras clases, debido á su fluidez. Que las sustancias que entran en la composición de dicha pintura conservan las maderas é impiden la oxidación de los metales resistiendo altas temperaturas, fabricadas por JUAN SUAU, Plaza de Santa Catalina, 50 al 54.

DE VENTA: Droguería de Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera.—Droguería Bennisar, Marina.—Droguería Obrador y Casanovas, Conquistador. PRECIO PTAS. 1'50 KILO.